

Parálisis musical

La pandemia provocó en 2020 un ausentismo del 20 por ciento en los niños de las agrupaciones musicales comunitarias del Sistema Nacional de Fomento Musical. **CULTURA (PÁGINA 18)**



Al fin anota

Luego de más de cinco meses sin anotar un gol, el delantero Roger Martínez se hizo presente anoche con un tanto en la victoria del América 2-0 sobre FC Juárez.



MAESTROS VACUNADOS



Y MÉDICOS PROTESTANDO



CAMPECHE. Médicos de la clínica del IMSS Concordia protestaron porque mientras se aplica la vacuna anti-Covid-19 a los maestros, ellos que trabajan en primera línea contra la pandemia no la han recibido.

PIERDEN VUELOS A EU POR PRUEBA COVID-19

La exigencia de mostrar una prueba de no contagio de Covid-19 para ingresar a Estados Unidos provocó ayer que muchos pasajeros de líneas aéreas perdieran sus vuelos. La medida entró en vigor ayer y ocasionó que, ante la carencia del documento, varios pasajeros no pudieran abordar el avión o que incluso tuvieron que cancelarse vuelos por la falta de pasajeros. Roberto Bautista debía salir a las 6:00 horas hacia Kansas, pero el personal de United Airlines no reconoció el resultado de la prueba que llevó, pues tenía más de tres días de haber sido emitido. En la madrugada no encontró dónde realizarse el examen y fue hasta las 9:00 horas que pudo tener sus resultados, tras pagar 800 pesos en un módulo privado dentro del Hotel Camino Real, pero ya era demasiado tarde. Abigail García sí cumplió con el requerimiento, pero igual se quedó varada, pues su vuelo de Volaris hacia Los Angeles fue cancelado porque no había pasajeros suficientes. Personal de la aerolínea reconoció que, con el requisito de la prueba, muchos usuarios cancelaron sus viajes y no despegaron al menos cinco vuelos. María Martínez pensó que perdería su vuelo de Aeroméxico hacia Chicago, pero corrió con suerte. Le cobraron mil pesos por la prueba en la Clínica del Viajero de la UNAM. Su resultado lo obtuvo a las 9:30 horas, media hora antes de su vuelo.



Roberto Bautista

MIÉRCOLES 27 / ENERO / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 9,887 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Alertan por fraudes y producto no medicinal

Toma el crimen hasta oxígeno!

Roban los tanques a mano armada en carreteras y en hospitales

BENITO JIMÉNEZ

En la búsqueda de tanques de oxígeno, las familias con pacientes contagiados de Covid no sólo se enfrentan al desabasto, sino a fraudes en páginas de internet, al riesgo de que les vendan el producto químico industrial en lugar del medicinal y ahora también al crimen organizado, que incursionó en el robo de tanques para su distribución en el mercado negro.

La Guardia Nacional tiene registro de robos a mano armada de camionetas que transportan los tanques de oxígeno e incluso en hospitales de estados como Tlaxcala, Sonora y el Edomex.

Fuentes de la corporación confirmaron a REFORMA que además investigan una red de "copycats" en el Valle de México, Morelos, Guerrero y Puebla que acuden con tanques para su relleno en centros de distribución gratuita, para después venderlos o canjearlos a precios elevados.

Los robos de tanques, con o sin violencia, también han sido denunciados en redes sociales por usuarios que acuden a rellenarlos.

Los tanques de oxígeno medicinal cuestan entre 4 mil



Sujetos con brazaletes de preliberación robaron el pasado 20 de enero en Coacalco, Estado de México, una camioneta con 55 tanques de oxígeno.

y 7 mil pesos, pero en el mercado negro se venden hasta en 30 mil pesos, alertaron las fuentes federales.

Al robo de los tanques se suma la estafa en la venta de este producto, abusos en los precios y hasta el acaparamiento del químico, alertaron autoridades federales.

La Policía de la CDMX detectó desde el 1 de enero diversas páginas apócrifas y anuncios en redes sociales en donde se ofrece oxígeno medicinal a bajo costo, pero tras los depósitos de los usuarios el producto no era entregado.

Además de los robos y fraudes, el esquema criminal se extendió a distribuidores que vendieron oxígeno industrial por medicinal.

Por ese motivo, la Profeco suma seis negocios suspendidos —en CDMX, Edomex y Jalisco— y otros 10 sancionados por anomalías en la venta,

Cierran sitios y páginas fraudulentas

La Profeco y la Policía Cibernética cancelaron cientos de páginas de internet y más de 700 perfiles en Facebook donde estaban fangos con la venta de tanques y concentradores de oxígeno.

El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield, llamó a los usuarios a no hacer caso de

ofertas en las redes sociales, porque se alimenta el mercado negro.

"(Ofrecen) cilindros robados, de uso industrial que no sirven para respirar con ellos, sirven para que funcione un soplete; están tirando su dinero o muy probablemente ni les entreguen nada", advirtió el funcionario.

ya sea por tratarse de oxígeno industrial, oxígeno "fake", tanques a medio llenar, o por abusos en los precios.

Ayer, la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez, confirmó que redes de la delincuencia lucran con la pandemia. "Hemos tenido denuncias de oxígeno fake, mercado negro, incluso ya la delincuencia está metida en

los tanques de oxígeno", dijo al anunciar un acuerdo para que la Cofepris resuelva otorgar el registro sanitario para la producción y distribución de oxígeno de uso medicinal, en un plazo menor al establecido.

REGISTRA CDMX 365 MUERTOS EN UN DÍA, EL MAYOR EN LA PANDEMIA. **CIUDAD 3**

Repuntan violencia y homicidio de mujeres

REFORMA / STAFF

En el primer semestre de 2020, mil 844 mujeres fueron víctimas de homicidio, un máximo histórico, reportó el INEGI.

En el mismo periodo de 2019 se registraron mil 834 homicidios de mujeres. A nivel nacional, los homicidios en el País durante

el primer semestre de 2020 fueron 17 mil 123.

Es decir, 13 homicidios por cada 100 mil habitantes a nivel nacional, tasa menor a la registrada en 2019 para el mismo periodo.

Del total de homicidios en el primer semestre de 2020, 15 mil 158 fueron hombres, mil 844 mujeres y 121 casos de género no especificado.



RENTAN MEGABIBLIOTECA PARA NARCOSERIE Y DESFILE

REFORMA / STAFF

Monarca, la popular serie de Netflix sobre narcotráfico y corrupción utilizó la megabiblioteca Vasconcelos para grabar un desfile de modas y la presentación de un nuevo tequila. La grabación producida por Salma Hayek y los hermanos Rovzar, fue autorizada por

la Secretaría de Cultura y pagaron 311 mil 110 pesos.

En 2007, una pasarela para realizar un catálogo de El Palacio de Hierro en el mismo recinto provocó la renuncia del director de Bibliotecas, Saúl Juárez. En aquella época hubo un escándalo y hasta se creó una comisión investigadora. El entonces presidente de la

comisión de Cultura, Alfonso Suárez —hoy secretario de Gobierno en la CDMX— acusó a los pianistas de violar el reglamento de la Red de Bibliotecas.

"Las instalaciones, así como el mobiliario, equipo y acervo, serán de uso exclusivo de la biblioteca pública, por lo que ninguna persona o institución ajena a la misma podrá

disponer o hacer uso de ellos para actividades que no sean las que a su naturaleza corresponden", señala el reglamento.

La segunda temporada de Monarca se estrenó hace unas semanas y la grabación en la megabiblioteca se realizó el 28 y 29 de enero de 2020.

CON INFORMACIÓN DE YANIRETH ISRADE

Busca Alemania prohibir exportación de vacunas

REFORMA / STAFF

Bajo el argumento de que países europeos han recibido sólo la mitad o incluso el 40 por ciento de las dosis prometidas de vacunas de Pfizer y AstraZeneca, Alemania pidió bloquear la exportación de biológicos producidos en la Unión Europea, según reportó Financial Times.

"Los Estados miembros de la UE están unidos: los desarrolladores de vacunas tienen responsabilidades sociales y contractuales que deben cumplir", alegó la Comisionada de Salud de la UE, Stella Kyriakides, en Twitter.

Por su parte, el Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que México recibirá próximamente un millón 200 mil vacunas de Pfizer bajo el esquema de Covax, el fondo de acceso global de Naciones Unidas. Sobre la vacuna rusa Sputnik dijo que llegará hasta que tenga el permiso. El Comité de Moléculas Nuevas, la parte técnica de Cofepris, ya dio visto bueno y sólo faltan "detalles" para tener el expediente completo, explicó.

